
ATA DA NONAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO1

CURSO DE ENFERMAGEM DO CAMPUS CENTRO-OESTE DONA LINDU - CCO, DA2

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos oito dias do mês de abril de dois3

mil e dezenove, às nove horas, reuniram-se no sala 208 do Bloco D para a nonagésima segunda4

reunião ordinária do Colegiado do Curso de Enfermagem do Campus Centro-Oeste Dona Lindu -5

CCO/UFSJ os membros do colegiado: Humberto Ferreira de Oliveira Quites (coordenador), Vânia6

Aparecida da Costa Oliveira (vice coordenadora), Walquiria Jesusmara dos Santos, Juliano7

Teixeira Moraes, Letícia Helena Januário e a discente Marcela Regina Azevedo de Castro Oliveira.8

A pauta da reunião consta dos seguintes itens: 1- Data próxima reunião; 2- Ciência plano de9

trabalho da professora Márcia Christina Caetano Romano (Estagio Docente); 3- Avaliação da10

necessidade de definir critérios para o estágio docente no Curso de Enfermagem; 4 - Informes:11

*Enade e avaliação do MEC; *Memorando Diretoria sobre serviço de impressão e cópias no CCO.12

O item 01 - Data próxima reunião; Foi aprovada a data de 13/05/2019, às 09:00 horas para a13

próxima reunião do colegiado. O item 2 - Ciência plano de trabalho da professora Márcia14

Christina Caetano Romano (Estagio Docente). Humberto apresentou ao colegiado o plano de15

trabalho do mestrando Fabiangelo de Moura Carlos , do PPGENF. Fabiangelo é mestrando da16

professora Márcia Christina Caetano e irá fazer o estágio docente no campo de PIESC II17

juntamente com os alunos da graduação. A professora Márcia encaminhou o plano de trabalho do18

mestrando Fabiangelo para ciência do colegiado. O item 3 - Avaliação da necessidade de19

definir critérios para o estágio docente no Curso de Enfermagem. Considerando o item 2 ,20

Humberto levou ao colegiado para discussão a realização de estágio docente dos alunos dos21

programas de pós graduação no Curso de Enfermagem. Alguns alunos já relataram que ocorreu do22

mestrando dar as aulas no lugar do docente da UC, sem a presença do mesmo. O colegiado23

verificou a Resolução que trata do estágio docente no PPGENF e não está claro se é necessária a24

presença do orientador na sala de aula junto com o mestrando. Os mestrandos na maioria das vezes25

não têm experiência em docência, são em sua maioria alunos recém-formados e ainda não tem a26

expertise necessária para conduzirem sozinhos as aulas na graduação; conforme relato de alguns27

alunos/representantes à coordenação. A preocupação do colegiado é garantir um aprendizado de28

qualidade aos alunos da graduação e a substituição do mestrando ao orientador prejudicaria o29

processo, tanto em sala quanto em campo de estágio. A representante discente relatou que no30

semestre anterior a turma ficou prejudicada em algumas aulas que foram ministradas por31

mestrandos, sem a presença do docente responsável. Os orientadores devem ter entendimento que o32

estágio docente necessita de um acompanhamento um pouco mais próximo. Não existem critérios33

definidos na graduação para os mestrandos ministrarem as aulas. Considerando o número de34

mestrandos e sua carga horária a cumprir, o impacto na graduação é importante. O colegiado35

decidiu que será pesquisado como é feito o estágio docente em outras universidades no âmbito da36



graduação. Será encaminhado para a PROPE e para a PROEN memorando solicitando informações37

sobre o estágio em docência. O item 4 - Informes: *Enade e avaliação do MEC; *Memorando38

Diretoria sobre serviço de impressão e cópias no CCO. Humberto apresentou ao colegiado a39

resposta da consulta feita para o Sr. Márcio Eugênio (procurador institucional) sobre o Enade e40

futura avaliação do MEC. Obtivemos como resposta que a visita do MEC dependerá da nota do41

Enade que será realizado este ano. Caso a nota seja insatisfatória a visita poderá ocorrer em 2021,42

pois a nota do Enade 2019 sai no final do ano de 2020. Em relação ao Enade não saiu o edital do43

INEP com as regras para a realização do exame. O colegiado considera importante traçar44

estratégias junto aos alunos que realizarão o Enade em 2019. Os alunos devem ser sensibilizados45

que a nota do Enade influencia no currículo. Foi ressaltada a importância da interpretação de textos46

na realização do exame do Enade. Foi sugerido resgatar a prova de português que era aplicada para47

os alunos do Estágio Supervisionado junto com a prova final. Em relação ao serviço de cópias e48

impressão no campus, foi lido o Memorando 105/2019/CCO. A diretoria informou que realizou um49

pregão em 21/03/2019 e a empresa vencedora deverá assumir no próximo mês. Também foi50

informada a mudança do xerox para o bloco A e que serão organizadas filas separadas para51

discentes e docentes. O colegiado ficará atendo as mudanças e caso necessário será enviado novo52

memorando para a Câmara de Gestão. No dia 29/03 foi realizada a I Cerimônia do Jaleco e53

Passagem da Lâmpada do Curso de Enfermagem, organizada pelo Centro Acadêmico e os alunos54

do 2º período. A cerimônia foi um evento de acolhimento e integração dos calouros do Curso de55

Enfermagem. O Colegiado sugeriu que a cerimônia faça parte do calendário das atividade de56

acolhida dos calouros. Será estudada a possibilidade da criação de uma norma incluindo a57

cerimônia no calendário semestral e nos cronogramas de aula, considerando que a data seja após a58

última chamada do curso. Nada mais havendo a tratar eu, Isabel Cristina da Silveira Bento, lavrei a59

presente ata que depois de lida e aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis,60

oito de abril de dois mil e dezenove.61
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